

Landesstatistik hat das Vorjahr wieder in Details „zerlegt“:

Mit 91 hauchte die Braut „Ja“

Jedes Jahr werden sie heiß erwartet, die Fakten der Landesstatistik zum Vorjahr – jetzt sind sie da! Demnach sind Lukas und Hannah die beliebtesten Namen, stieg die Zahl der Selbstmorde, leben die Steirerinnen länger; ihre männlichen Pendants aber kürzer. Die älteste Braut war 91 – die älteste Mutter 55 Jahre alt.

Unser effizienter Landesstatistiker Martin Mayer hat wieder alle Zahlen parat – und serviert uns gleich einmal die „GustostückerIn“. Demnach gab es noch nie so viele Steirer – „mit 1.207.479 Einwohnern erzielten wir einen Rekord, die höchste Zahl, die wir jemals gehabt haben“, so Mayer. Im ersten heurigen Halbjahr sei die Zuwandererzahl jedoch deutlich gesunken, „das ist eine klare Auswirkung der Wirtschaftskrise“.

Die älteste Mutter war bei ihrem ersten Kind 48; dafür bekam eine 36-Jährige schon den 10. Sprössling; eine 16-Jährige den zweiten.

Die älteste Braut wagte mit 91 Jahren den Schritt in die Ehe, für eine 57-Jährige bzw. einen 47-Jährigen war es jeweils schon das neunte „Ja“. Was die Steirer zu den Österreich-Rekordhaltern macht. Das sind wir leider auch bei den Selbstmorden wieder; bei den Zehn- bis 45-Jährigen ist das die häufigste

Todesursache...

VON CHRISTA BLÜMEL

Scheidung nach 52 Ehejahren

Hier ein kleiner Auszug aus der Landesstatistik:

★ Per 1. 1. 09 lag der Bevölkerungsstand bei 1.207.479 Einwohnern.

★ Jedes fünfte Kind wird bereits von einer Migrantin geboren, in Graz sind es 42 Prozent.

★ Die Männer sterben früher: Ihre Lebenserwartung hat sich im Schnitt auf 77,3 Jahre gesenkt. Die Frauen wiederum haben die Lebenserwartung auf 83,4 hochgeschraubt!

★ Am ältesten wird man in Weiz und Feldbach, am wenigsten alt in Leibnitz und Deutschlandsberg.

★ In den 20er-Jahren hießen die meisten Buben Johann, Franz, Karl, je-

des 6. Mädchen Maria. 2008 wurde bei Buben aus 633 Vornamen gewählt; bei Mädchen aus 377.

★ Davon wurden 60 Prozent nur einmal verwendet – darunter finden sich so exotische wie Maddox, Wölfi, Momo.

★ Mit 4891 Eheschließungen gab es um 3,9 % weniger als im Jahr 2007 – die zweitniedrigste Zahl seit dem 2. Weltkrieg.

★ Am 8. 8. 2008 wurden 244 Ehen geschlossen.

★ Die längste Ehe dauerte 52 Jahre – bevor sie vor dem Scheidungsrichter endete!

★ 13,5 Jahre lang dauerte das längste Scheidungsverfahren.

★ In der Steiermark gibt es nur noch fünf Gemeinden mit mehr als 10.000 Einwohnern; Köflach fiel im Vorjahr mit 9985 aus dieser Wertung.

★ Zu 75 Prozent werden Selbstmorde von Männern verübt.

★ Die Zahl der Krebserkrankungen als zweithäufigste Todesursache steigt leicht an; die häufigste sind Herz/Kreislauf-Erkrankungen.